a: 27/05/2025 Audiencia: \$462.836 Tirada:

\$708.350 Difusión: \$708.350 Ocupación:

Tirada: 5.200 Difusión: 5.200 Ocupación: 65,34%

15.600

Sección: A Frecuencia: 0

n: ACTUALIDAD



Pág: 4

## Gremios reciben respaldo a demanda de mantener el hospital antiguo en la salud

Vpe pág:

Vpe portada:

Mesa Ciudadana por el Bienestar de la Provincia de San Antonio fijó postura y emplazó a la Universidad de Valparaíso a tomar definición.

David Muñoz Castillo cronica@lidersanantonio.cl

a Mesa Ciudadana por el Bienestar de la Prol vincia de San Antonio (Mcibpsa) fue la primera organización en proponer la instalación de la Universidad de Valparaíso en el edificio antiguo del hospital Claudio Vicuña. Ahora la organización que articula a sindicatos portuarios, de la pesca artesanal, gremios de la salud, locomoción colectiva, organizaciones de derechos humanos y corporaciones, manifestó una nueva postura.

La mesa respaldó a los gremios del recinto asistencial que exigen que gran parte del edificio antiguo se mantenga para atenciones de salud, con el propósito de normalizar al hospital. "El hospital nuevo es un espejo del antiguo, tiene las mismas atenciones", señaló Rhode Martínez, presidenta de la Asociación de Profesionales del Hospital Claudio Vicuña.

Debido a esto, los gremios del Claudio Vicuña llaman a cumplir el protocolo de normalización que suscribió la exministra de Salud, Helia Molina, en 2014.

Si se cumple esta promesa se reducirían los pisos disponibles para la instalación de una universidad

En este escenario, la mesa ciudadana formuló una pregunta dirigida a la casa de estudios: "¿Está la Universidad de Valparaíso disponible para iniciar la instalación de una sede en San Antonio utilizando solo dos pisos disponibles del antieuo hospital?".

La organización solicitó
"al rector de la Universidad

de Valparaíso que se pronuncie y, más aún, que se haga presente en nuestro territorio, para dialogar con la comunidad y responder la pregunta", sostiene una declaración firmada por 17 representantes de distintas organizaciones.

## CDEMIOS

Patricio Velásquez, dirigente regional de la Fenats y de la Multigremial del hospital Claudio Vicuña, dijo que "no se está respetando desde el servicio de salud (Valparaíso-San Antonio) ni del ministerio (de Salud), el compromiso de la tercera etapa de la normalización de las áreas del consultorio y parte del primer y segundo piso del edificio".

Donde funcionaba el Consultorio Adosado de Especialidades (CAE) hoy están las casas que se arrendaban para prestaciones de salud mental.

Además se habilitaron otros dos pisos para atenciones sociosanitarias y funcionan también las unidades de Prais (Programa de Reparación y Atención en Salud), Club Escolar y el voluntariado Damas de Ro

Rhode Martínez adelantó que "prontamente se instalarán las camas de siquiatría adulto, lo que sería una extensión de la urgencia y también se ocuparán los tres pabellones, que permitirían reducir las listas de espera".

tas de espera".
Incluso, señaló que "tenemos menos camas en
comparación con el hospital antiguo. Es importante
considerar la expansión demográfica que existe por
las tomas de terreno".

El antiguo hospital tenía 193 camas y en el nue-



DIRIGENTES DE LOS GREMIOS Y LA MESA CIUDADANA SE REUNIERON AYER EN EL HOSPITAL



DOS PISOS SE PODRÍAN USAR PARA LA UNIVERSIDAD

vo funcionan 173. Se necesitan al menos 207.

## UNIVERSIDAD

Respeto a la instalación de una universidad en el antiguo hospital, la dirigenta dijo que "en la normalización siempre se consideró el cuarto piso para un campus clínico".

Y sobre la instalación de una sede universitaria, que requeriría más espacio, fue clara: "eso sobrepasa la brecha salud-espacio. No estamos en contra de que una universidad llegue a la provincia de San Antonio, puede ocupar un campus clínico en nuestras dependencias".

Patricio Velásquez plan-

teó que "el compromiso del Presidente de la República el 18 de julio de 2024, es un campus clínico, que siempre ha sido considerado desde el tercer piso hacia arriba".

Según Velásquez, "cuando se firmó un protocolo de buenas intenciones con el rector de la Universidad de Valparaíso le dejamos claro, que desde el tercer piso hacia arriba podían instalar su campus clínico, nunca se pensó en todo el edificio, porque el hospital (nuevo) nació chico. Se nos suman las tomas, Navidad, la población flotante y por eso el hospital no da abasto y necesitamos que esas dependencias 17

dirigentes de organizaciones firmaron la declaración pública de la mesa ciudadana.

sigan para salud", argumentó.

## MESA CIUDADANA

Mauricio Domínguez, vocero de la Mesa Ciudadana por el Bienestar de la Provincia de San Antonio, admitió que "el hospital nuevo se hace pequeño y siempre se habló de uno o dos pisos para la universidad".

El vocero atribuyó las conversaciones "para ocupar todo el edificio al antiguo director del hospital (Enrique Jiménez). No estamos para pelear como dirigentes, las necesidades del nuevo hospital para ocupar dependencias del antiguo, son tan válidas como la necesidad de una universidad pública en San Antonio".

Domínguez planteó que "el campus clínico puede entrar en uno o dos pisos, el resto de las dependencias de una sede universitaria se podrían instalar en otras dependencias, incluso municipales".